
令和元年度第１回さぬき市コミュニティ放送番組審議会 会議要旨（要約） 

１ 日 時 令和元年１２月２５日（水）  １５：００～１６：３０ 

２ 場 所 大川農村環境改善センター  

３ 出席者［委 員］川口一 木村彰伸 藤井可郭 山岡成子 金岡エミ子 水野貴之 

 冨田満壽子 石川治子 川北鈴代 頼富真弓 

     ［事務局］秘書広報課長 冨田久仁 副主幹 古市泰彦 

     ［傍 聴］ ０名 

４ 議 題 １．さぬき市コミュニティ放送自主放送番組編成について 

      ２．文字放送・データ放送について 

      ３．その他 

５ 会議の内容は次のとおりである。 

 意見概要 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

只今から令和元年度第１回コミュニティ放送番組審議会を開会いたしま

す。 

 

前回の審議会以後委員に変更がありますので紹介させていただきます。 

教育関係機関の代表として志度小学校の木村校長先生です。よろしくお願

いします。 

 

議題に先立ちましてさぬき市コミュニティ放送番組審議会藤井会長よりご

挨拶をお願いします。 

 

（藤井会長挨拶） 

 

本日の会議は委員１２のうち１０人が出席されております。さぬき市コミ

ュニティ放送番組審議会規則第４条第２項に規定する委員の過半数が出席

されておりますで、本会議が成立していることをご報告申し上げます。 

 

会議の公開・非公開についてお諮りいたします。 

さぬき市まちづくり基本条例、さぬき市情報公開条例、さぬき市コミュニ

ティ放送番組審議会規則の定めるところにより、会議は特に非公開にしな

ければならない事項を除き原則公開するということになっています。今回

もそれに従い公開で進めさせていただいてよろしいでしょうか。 

 

 



（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（会長） 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

（会長） 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

（会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

異議なし 

 

特に異議もないようですので、公開での会議とします。 

なお、本日の会議の傍聴者はございません。 

 

それでは、議題に移りたいと思います。 

審議会規則第４条の規定によりまして会長に議長をお願いします。 

 

さっそく議事に入りたいと思います。 

 

議題１ 

さぬき市コミュニティ放送自主放送番組編成についてを議題とします。 

事務局から説明をお願いいたします。 

 

（資料に基づき説明） 

 

事務局の説明について何か質問はありますか。 

 

ドローンで空中から津田川・鴨部川の放送時間は 

スポンサー放送の方に影響はありませんか。 

  

ありません。 

 

健康番組ですが２つあわせて１５分ですか。 

 

番組は、２番組で１番組は３パターンあり組み合わせています。 

 

ニュースが１週間２番組で少し寂しい気がする気がするのだけれど 

スタッフの人数が減っているので本数を増やすのは難しいかなと思うので

すけどどうですか。 

市内にはたくさんの行事がありニュースとして紹介したらよいと思うので

すが、ただ、小・中学校の入学・卒業式の全校取材は、同じ日にしている

ので難しいのですか。 

 

 

 



（事務局） 

 

（委員） 

 

（会長） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（会長） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

（会長） 

 

（会長） 

 

 

中学校は、３校全部行っています。小学校は数が多いので難しいです。 

 

撮影スタッフは何人ですか。 

 

正規職員が１人、委託のスタッフが１人ですが、毎日ではありません。 

 

さぬき市議会９月定例会での一般質問で、コミュニティ放送の現況につい

て質問がありました。 

職員の体制でございますが、 

４月までの旧地域情報課では課長含めて正規職員が４名 

文字放送の臨時職員が１名派遣のカメラマン１名アナウンサー１名でし

た。 

現在は、正規職員が２名 

文字放送の臨時職員が１名、派遣のカメラマン１名、アナウンサー１名で

す。 

 

常時事務所にいるのは３名ですか。 

 

あとはアナウンサーとカメラマンは必要に応じてきていただく体制です。 

行事が重なった場合は、なかなか取材にいけません。 

今のところ時間を調整して派遣のカメラマンも含めて対応しおり 

火曜日と金曜日にニュースを放送しています。 

なかなか全部の取材にはこたえられないのが現状でございます。 

 

スタッフの陣容、人数が少ないことについては、 

今まで市長に答申しても難しそうで、２人ぐらい増やしてくれたらいいと

思います。 

アナウンサーは市の職員ではないのですか。 

 

派遣です。 

  

派遣のアナウンサーの腕はたしかで誇れると思うな。 

 

職員の人数を増やしといいつづけても結果的には減っている 

所属も秘書広報課で広報にも重きをおくのではないかと思った。番組の内

容ももう少し精査し考え直さなければならないのではないかと前にも言っ



（会長） 

 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

（委員） 

 

（委員） 

 

 

たこともあります。市からお伝えするものを組み込んで見ないと損するよ

うなものにしてほしい。 

 

プレミア付き共通商品券の情報を知らない人が結構おおかったので 

もっと広報活動してほしい。 

 

取材して放送するだけでなく人数がたりないなら 

過去の取材の中で、ずっといろんなものをとって放送していただいたりす

る中でジュニアリーダーを育ててきた時にいくつかピックアップして編集

して流してもらったら、知らなかった人たちがそれをみて知ってもらうこ

とでみなさんに伝えられることもあるのではないかと思います。 

 

ご指摘いただいたまさにその通りで、秘書広報課では、地域の人に情報を

流す手段としてケーブルテレビ、広報紙、ホームページを担当しています。 

ケーブルテレビも、いろいろなところから情報収集をして 

みなさんが見ていただける情報提供をと取り組んでいます。 

 

お願いですけど、市の担当のインタビューで説明していただく方が、広報

紙などを読むよりわかりやすいと思います。 

 

たくさんの学校の行事を撮って放送していただいて 

ありがたいと思っています。 

こどもたちとか保護者の方にもよく見ていただいているかなと思います。 

 

撮影がだめなお子さんもいらっしゃるのでしょう。 

 

学校はアンケート調査をしています。 

学校でも把握してお伝えしています。 

 

スポーツや音楽会などを全部収録して放送してほしいと思います。 

 

高校野球はＣＭＳが中継しているのですか 

 

制作は香川県内のケーブルテレビ５局の共同制作です。 

ただ、スタッフ数の問題でチーム紹介の制作以外の生中継には、スタッフ

を派遣できていません。 



 

（委員） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

（会長） 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

（会長） 

 

 

（委員） 

 

 

 

さぬき市になっていろんな行事がバッティングしているではないですか。 

スタッフ不足で、絶対写しにきてと言われても行けない場合もあるのでは

ないですか。 

保育園やこども園の行事はある程度把握できるのですか。 

 

はい。１人で取材にいかなくてはいけない場合、 

スケジュール調整をしても１日行けて３本ぐらいです。 

 

撮影者が２名しかいないというのであれば 

写してほしいという気持ちがあっても 

すべてに写しにいってもらうのは不可能だと思う。 

 

広報とあわせたのはいいことで、体制も緩和できるのかと思います。 

もっと体制をよくなればみんなの希望も叶うのではないですか。 

 

音声告知は、秘書広報課の所管ですか。お知らせが非常に多いと思います。 

有料はないのですか。 

 

ないです。 

放送責任者は、提供する情報を所管する所属長です。 

 

アナウンサーはどんな方ですか。 

 

勤務時間内は担当課で行っています。休日、夜間等は宿日直者が行ってお

ります。 

 

文語体、口語体がある 

研修をしないのですか 

 

聞き苦しいのを何とかしてほしい 

研修をされた方がよいのではないですか。 

 

団体の活動しているのを取り上げてくれたら励みになります。 

 

 



（委員） 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

（会長） 

 

 

（事務局） 

 

（会長） 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

危機管理の情報ですが、どんな放送をされるのですか。 

 

危機管理課と調整をしています。 

 

安全安心の登録の仕方もわからない 

番組で仕方を放送してほしいです。 

担当課と協議します。 

 

 

議題２ 

文字放送データ放送についてを議題とします。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（事務局説明） 

 

事務局の説明について、何か質問はありますか。 

 

文字放送の時にシーンとしているでしょ 

ＢＧＭをかけるのはできるのですか 

 

現在の機器でできるか検討してみます。 

 

体操はだいぶ前にとったのを流しているのですか 

 

はい 

 

見ている人と同じ側の動きをしてほしい 

先生が右手あげてと言ったら先生は左手をあげる 

視覚的に同じ方向にしてほしい。 

 

 

体操などは、市の各担当課からニュース取材と同じように依頼がきます。 

指導もしていきますが、担当課が撮影をすることもあるので、今後気をつ

けます。 

 

 



 

（会長） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（会長） 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

（会長） 

 

 

 

 

ほかに何かありませんか。ないようであれば 

議題３その他について何かありますか。 

 

その他のところでご報告があります。 

放送法に基づく報告はございません。 

 

今年度の第３回定例会におきまして、コミュニティ放送の今後の方針につ

いて、一般質問がありましたので紹介させていただきます。 

 

コミュニティ放送を行っていくための施設設備につきましては、 

近い将来大きな更新時期を迎えることが確実になっています。 

費用対効果の説明が求められ、基本的な事業効果の検証を行う必要があり

ます。 

コミュニティ放送の視聴状況や市民の率直なご意見をうかがうアンケート

調査を実施して、是正すべき点等について検討してまいります。 

 

コミュニティ放送は、議会中継をはじめ地域に密着した情報や行政として

発信すべき情報をお届けするという面で、可能な限りその有効な活用を図

り、市民のみなさんに寄り添い、親しまれる番組制作を行ってまいりたい

と考えております。 

 

全世帯を対象にするのですか。 

 

全世帯はむずかしいので、無作為抽出で行います。 

 

 

いつも火曜日と金曜日の午後７時のニュースを見ている人もいます。 

常にケーブルテレビをずっとつけている人もいます。 

私はその時間に１２チャンを見るけど 

ものすごく見て内容をよく知っている人もいます。 

 

他に意見などがないようであれば、以上で令和元年度第１回番組審議会を 

終了します。ありがとうございました。 

 

 



 

 

 

 


